

HORAS DE DESPACHO  
REDACCIÓN: De las once de la mañana á las ocho de la noche  
y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.  
ADMINISTRACIÓN: Desde las siete de la mañana hasta las  
seis de la noche.

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS: Conquistador, 30

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

	Pla.	Cts.
España . . . . .	1	25
Estranjero (Unión Postal) . . . . .	2	50
Número suelto . . . . .		5 cts.
Id. atrasado . . . . .		10 »

## MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada, pesada es degusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitiquz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.  
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

### PALMA

Anteayer por cuestión de amonios rieron dos individuos en el caserío de los Hostalets, resultando uno de los contendientes con una ligera herida en la cabeza.

El agresor fué ayer denunciado al Juzgado.

La guardia civil del puesto de Manacor da cuenta de haber denunciado al Alcalde de la misma á varios carreteros por infracción del Reglamento de policía de carreteras.

Ayer por la mañana fué curado en la casa de Socorro, un joven que con un palo se hirió en un ojo, produciéndose una fuerte contusión.

Han sido denunciados al Juzgado dos muchachos presuntos autores de haber sustraído algunas chucherías de distintos comercios de esta ciudad.

Ayer tarde al atravesar un carruaje los rieles del tranvía en el ensanche rompió el eje de una de las ruedas.

Con la sacudida el cochero fué á parar al arroyo produciéndose con la caída una contusión en la cabeza y rasguños en ambas manos, teniendo que ser trasladado á la casa de Socorro donde fué curado.

### Contra el impuesto sobre la carne

Los mítins de ayer

Conforme á la convocatoria circulada se celebró ayer á las once y media el mitin organizado por las sociedades obreras La Igualdad, Sindicato Metalúrgico Balear, Centro de Albañiles, Sociedad de Alfareros, Unión Protectora Mercantil y El Arte de Imprentar, para protestar contra el impuesto sobre la carne que mantiene subsistente el Ayuntamiento para llevar á la práctica de sustitución del impuesto de consumos.

Presidió el acto el compañero Tomás Rosselló, presidente que es de la Sociedad La Igualdad iniciadora del mismo.

Se dió lectura á la convocatoria y seguidamente se concedió la palabra al compañero Vicente Paul, quien dijo que pariendo de la base de que la carne es un alimento imprescindible para la vida, que los médicos recomiendan, era por lo que protestaba de impuesto que sobre él pesa, pues mal puede comerlo el obrero cuando no está á su alcance.

Nuestra alegría por la supresión de los consumos, dijo, ha desaparecido ante la fórmula adoptada por el Ayuntamiento pues los Concejales encargados de velar por el bien estar del pueblo nada han hecho para lograrlo sino todo lo contrario, han gravado más al obrero del extraradio.

Combatió el concierto gremial que intenta el Ayuntamiento porque ello significa la creación de otro trust igual al de carniceros ya creado y que tantos perjuicios ocasiona.

Terminó abogando por la supresión de este impuesto.

Antonio Tur habló en nombre de la Sociedad de Alfareros y protestando del impuesto de la carne.

Gerónimo Binimelis usó de la palabra en nombre del Sindicato Metalúrgico Balear.

No buscamos frases de efecto como dijo un Concejal sino que obramos porque lo que entendemos que los que nos representan en el Municipio vienen obligados á estudiar los medios de sustituir el impuesto y cumplir la voluntad de los electores que le han llevado á aquel puesto.

Cristóbal Borrás.—En nombre de la Unión Protectora Mercantil se adherió al acto.

Dejemos pues de política y trabajemos para que nuestros representantes en el municipio estudien el problema de la sustitución del impuesto no gravando los artículos de primera necesidad sino aquellos que no afecten á la clase obrera.

Sebastián Coll.—Se adherió al acto en nombre de la sociedad el Arte de Imprentar, protestando contra el impuesto sobre la carne y contra cualquier otro que se intente sobre los artículos alimenticios.

Se lamentó de la escasa concurrencia al acto, pero como creía ver allí representantes á los que amara á la clase trabajadora encargaba á todos que cleran fuera del local la debida propaganda.

Juan Ordinas.—Dijo que el Centro de Albañiles que representaba hacia suya la protesta iniciada por el gremio de zapateros, pues bajo ningún concepto debía consentirse que ningún Concejal ni nadie nos haga como vulgarmente se dice el plato sino que debemos declarar el boicoteo que intente oponerse á nuestros intereses.

Añadió que si no lográban pacíficamente que pedían debían exigirlos con la violencia.

Lorenzo Bisbal.—Hizo constar que el acto era puramente de carácter económico alejado de toda política.

Dijo que á su entender la aplicación dada por el Ayuntamiento á la ley de supresión de los consumos era indebida, pues no cabe dudar que en el ánimo del legislador estaba al dictar aquella, rebajar el precio de todas las subsistencia y por lo tanto el Ayuntamiento con lo acordado no ha hecho sino sustituir un impuesto por otro.

Dijo que si es cierto que el obrero come poca carne, no lo es menos que si se la rebajaba el precio comería más.

Anunció que el acto de ayer era el primero de la serie que se proponía celebrar y al Ayuntamiento, dijo, no atienda nuestra demanda llamaremos al pueblo para que con nosotros acuda al Ayuntamiento á decidir que queremos comer carne y sino atienda á nuestro derecho lo exigiremos por la fuerza.

El Presidente hizo el resumen é invito á los presentes á acudir á la manifestación encareciéndoles el mayor orden.

El Secretario dió lectura á la petición que dice así:

«Excmo. Sr. Las Sociedades que suscriben y los ciudadanos reunidos en el mitin celebrado en el día de hoy en el local denominado el *Reñidero* de la Plaza del Olivar número 4, han acordado unánimemente pedir á V. S. que se sirva revocar el acuerdo tomado en la sesión celebrada el día 16 del corriente por el que quedó sin suprimir el impuesto de consumos sobre las carnes. Además entienden dichas entidades y dichos ciudadanos que el mentado impuesto debe sustituirse sin cargarlo sobre el fluido, ni sobre ningún artículo alimenticio.

Los medios para resolver el importante problema creen los que suscriben que son inherentes al cargo de Concejal y por lo mismo escusamos presentar proyecto alguno para la sustitución de dicho impuesto por creer que significaría declarar incapaces dichos señores Concejales en los problemas cuya resolución es de su exclusiva competencia.

Nuestro objeto no es otro que el de hacer ostensibles las aspiraciones y necesidades del pueblo trabajador y del vecindario de Palma para que la Eminentísima Corporación Municipal presuelva en consecuencia á los anhelos de sus representantes.»

La petición fué aprobada por aclamación.

Seguidamente se organizó la manifestación que se dirigió á la plaza de Cort.

Una nutrida comisión subió á la Casa Consistorial donde fué recibida por el señor Alcalde quien al hacer entrega del documento dijo que daría cuenta del mismo al Ayuntamiento.

De nuevo en la plaza la Comisión, el Presidente dió cuenta á los manifestantes de lo que verificaron después de dar varios gritos de «¡Bajo los consumos!» que fueron contestados con entusiasmo.

Por la tarde á las tres y media se celebró otro mitin en el local de la *Juventud Republicana Radical* establecida en la calle del Sindicato.

Occupó la presidencia el compañero Jaime Vichea quien en un buen discurso dijo que la *Federación de Sociedades obreras* y la *Agrupación Socialista* celebraban el presente acto para protestar contra el impuesto sobre la carne que el Ayuntamiento trataba de establecer.

Añadió que si los concejales no sabían resolver el problema con otros medios debían haber llamado al pueblo y sino lo han hecho han faltado á lo prometido al pueblo que los eligió.

No trato dijo de defender á nadie pues todos los que votaron el presupuesto son responsables del hecho.

Jaime Bana.—Se lamentó de que para sustituir el impuesto de consumos no se haya encontrado otro medio que el de gravar la carne, de donde se desprende que se quiere perjudicar al obrero.

Hizo constar que por mas que los concejales republicanos estuviesen conformes con el proyecto, el partido republicano en masa está en contra de lo que aquellos hicieron.

Agustín Peris.—Dijo que los concejales que no protestaban del impuesto en la carne era por su conveniencia.

Atacó al Sr. Obrador diciendo que llevó la voz en favor del proyecto á cambio de cierta subvención.

Jaime Mari.—Habló en términos parecidos á los anteriores añadiendo que había necesidad de protestar contra el proyecto aprobado por los concejales republicanos.

Francisco Roca.—Hizo historia de lo que dijo en el Ayuntamiento y de cuanto ocurrió al aprobarse el proyecto.

Don Juan Piña.—Como representante del partido republicano radical, protestó en nombre de sus amigos políticos contra el impuesto.

Don Luis Martí.—En un extenso discurso combatió el proyecto y presentó una comparación entre lo que el pueblo paga y el Ayuntamiento perciba diciendo que casi existe una diferencia de un 50 por ciento.

Combatíó á Canalejas por haber autorizado á los Ayuntamientos para imponer arbitrrios solo gravosos para la clase obrera.

Ayudó que el impuesto mas equitativo para sustituir los consumos era el del inquilinato y si no fuera suficiente este un reparte equitativo, y otros sobre los automóviles, coches de lujo, espectáculos etc.

El Presidente hizo el resumen y dijo que no sería este el último mitin que se celebre hasta lograr lo que se intenta.

Seguidamente se dió lectura á un proyecto para sustituir el impuesto de consumos, imponiendo los arbitrios sobre el inquilinato, solares del ensanche, un reparte vecinal.

Acto seguido organizó la manifestación, dirigiéndose á la Casa Consistorial donde se hizo entrega del proyecto disolviéndose después.

### Política local

Anteayer se reunió el partido de «Juventud Republicana Radical», establecido en la calle del Sindicato concurriendo buen número de correligionarios.

Por unanimidad se acordó tomar parte en la lucha electoral presentando candidatos en todos los distritos.

No se designaron aún los nombres de estos.

Convocada por el señor Quijada se reunió anteayer la Junta Directiva del Centro de Unión Republicana de Santa Catalina.

El señor Quijada como Presidente protestó de la reunión celebrada en dicho casino á espaldas suyas.

Después de acalorada discusión y después de una reñida votación se acordó desautorizar al candidato designado en aquella reunión don Luis Martí y nombrar candidato á don Antonio Ramis.

Anoche se reunió el Comité del partido de Unión Republicana de la calle de Danús.

Don Jerónimo Pou dió cuenta de haber recibido una carta del Presidente del Centro Republicano «La Alianza», del caserío de los Hostalets participando que la Junta Directiva del mismo estaba identificada con el Comité de Palma.

Se acordó presentar los siguientes candidatos sin perjuicio de aumentarlos si los demás partidos monárquicos aumentan el número.

Por el 2.º distrito, don Miguel Trias; por el 3.º don Gaspar Villalonga; por el 4.º don Manuel Cirer; por el 5.º don Jaime Ferrer y por el 7.º don Antonio Ramis.

Los señores Ruiz y Quijada cedieron sus puestos sin perjuicio de presentarse á última hora si así conviene al partido.

Ayer se reunió la Junta directiva del partido conservador de esta ciudad para continuar tratando de la próxima lucha electoral, y después de aprobar los trabajos preliminares realizados por la Comisión ejecutiva se acordó autorizar á esta para designar á los candidatos para concejales.

Guárdase todavía impenetrable reserva en lo tocante á nombres solamente se sabe que los candidatos serán diez; uno para cada distrito, excepción hecha de los distritos 2.º y 8.º en los cuales presentarán los conservadores dos candidatos.

Dice *El Felanigense*: «La proximidad de la fecha de las elecciones ha despertado entre los políticos el interés de la lucha por conquistar los sillones concejales próximos á quedar vacantes.

Los trabajos electorales se llevan á cabo con una actividad asombrosa, indicio de que la lucha será empeñadísima.

Esta parece reducirse á algunos colegios.»

La primera tiple de la compañía de Guell, Maria Luisa Labal escogió para obra de presentación la linda zarzuela del maestro Caballero *Chateau Margaux*.

La Labal es una mujer elegantísima, de exquisitos movimientos, bella y arrogante. Estas condiciones físicas son de una fuerza poderosa para rendir voluntades. Conquistó muchos aplausos, especialmente en la primera parte de la obra. Su voz melodiosa, bien timbrada suena agradablemente y como actriz conoce los resortes femeninos que hacen de su trabajo una labor siempre interesante.

Guell, que fué recibido con una salva de aplausos, demostró ser el gran actor de siempre, con su inagotable vis cómica.

La compañía ofreció una esmerada interpretación de *Molinos de viento*, escuchando frecuentes aplausos y recibiendo los honores del palco escénico además de los artistas, el maestro concertador.

El *Pais de las Hadas* y *Los falsos dotes*, son zarzuelas conocidísimas y que se pasan. Solo pueden revivir con una ejecución esmeradísima. Cuando falta esa condición el público las recibe con indiferencia.

Las tres funciones tanto la del sábado, como las dos de ayer se vieron muy concurridas.

Esta noche debuta el tenor señor Piazzo en la zarzuela *Bohemios*.

Los mejores aplausos de la noche del debut fueron para el señor Llimona, un baritono que podemos reputar de excelente en el género que cultiva. En *Molinos de viento* rayó á

viento obra que escogieron las compañías de Guell y Gamero para presentarse al público, da á la mencionada opereta tal interés que obliga á tratarla por separado, pues abre marcha en la batalla teatral que se ha entablado.

*Molinos de viento* es una obra sentimental; el señor Frutos aun cuando haya puesto algunos toques que huelen á Bocaccio, ha escrito un libreto bonachón, conjunto de excelentes personas en las que no hay hiel alguna. Parece cuento infantil sino asomaran aquellos puntos de picardía, que está tan aguada que resulta hasta inofensiva.

El libretista fíid buseado ocasiones para que el músico pudiera grabar en el pentagrama las pasiones y estados del alma, el comentario descriptivo y la pincelada que hace jugar los colores de lo cómico.

Un príncipe, intrépido navegante, ha sido arrojado por la tempestad sobre una costa holandesa. Las olas inutilizaron el yate é hirieron á algunos de los tripulantes, incluído al Príncipe.

Los marinos traen alojadas á las mozas del lugar con gran descontento del sexo fuerte.

El Príncipe, como en los cuentos de hadas, se enamora de Margarita, pero el Príncipe que por lo visto siente más afición á los viajes que á la hermosa muchacha, huye sin que la conciencia pueda remorderle. Y lo que podría haber terminado bien, como en los cuentos de hadas, en los que la humilde muchacha es elevada al solio principesco por la fuerza del amor, termina con la desesperación de Margarita al verse abandonada por el hombre que adora.

El autor ha preferido para el efecto final el lastimero quijido de las ilusiones muertas, que el estallido de la felicidad.

Quando se estrenó *Molinos de viento* la prensa echó las campanas al vuelo, considerándola como un bello ejemplar de opereta española digna de codearse con *Viuda Alegre* y *Conde de Luxemburgo*. Pecaron de optimistas. Se trata de una música fina y delicada, á ratos inspirada. Lo más digno de consignarse es la canción amorosa, impregnada de ternura y bien comentada por la orquesta; la carta, página la más metida en la corriente general de las operetas, cuyo motivo forma, con el de la canción, los dos puntales de la obra.

Es original la página de las lavanderas, *petit morceau* en el que andan hermanados la gentileza y el rasgo burlesco.

Ya que era un músico español que se lanzaba por los campos de la opereta á disputar laureles á los compositores vieneses, hubiera podido escoger un libreto de asunto indígena para que campearan temas vividos, y así el ambiente musical hubiera estado identificado con el espíritu del país.

La primera tiple de la compañía de Guell, Maria Luisa Labal escogió para obra de presentación la linda zarzuela del maestro Caballero *Chateau Margaux*.

La Labal es una mujer elegantísima, de exquisitos movimientos, bella y arrogante. Estas condiciones físicas son de una fuerza poderosa para rendir voluntades. Conquistó muchos aplausos, especialmente en la primera parte de la obra. Su voz melodiosa, bien timbrada suena agradablemente y como actriz conoce los resortes femeninos que hacen de su trabajo una labor siempre interesante.

Guell, que fué recibido con una salva de aplausos, demostró ser el gran actor de siempre, con su inagotable vis cómica.

La compañía ofreció una esmerada interpretación de *Molinos de viento*, escuchando frecuentes aplausos y recibiendo los honores del palco escénico además de los artistas, el maestro concertador.

El *Pais de las Hadas* y *Los falsos dotes*, son zarzuelas conocidísimas y que se pasan. Solo pueden revivir con una ejecución esmeradísima. Cuando falta esa condición el público las recibe con indiferencia.

Las tres funciones tanto la del sábado, como las dos de ayer se vieron muy concurridas.

Esta noche debuta el tenor señor Piazzo en la zarzuela *Bohemios*.

Los mejores aplausos de la noche del debut fueron para el señor Llimona, un baritono que podemos reputar de excelente en el género que cultiva. En *Molinos de viento* rayó á

**GUEVAS DELS HAMS-MANACOR** Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 2/50 por cada persona de aumento

### El renombrado VERDAD LICOR

Se recomienda por sí mismo por el gran éxito alcanzado como aperitivo y estomacal.—Pidase en todos los buenos establecimientos.—Fabricante: Pedro J. Esbarranch, Santo Cristo, 4, Palma.

### LECHE SUIZA DAD ÚNICAMENTE

á vuestros hijos y enfermos

### LECHE ESTERELIZADA SIN AZUCAR

### Marca el OSO



una altura envidiable, como actor y como cantante. La señora Idel escuchó también muchos aplausos como igualmente el tenor cómico señor Alba. Con *Molinos de viento* se ha conquistado la compañía una envidiable reputación.

La fiesta de San Antón, solo sirvió para demostrarnos que la señora Idel sabe sentir intensamente, y cultivar con éxito la nota dramática. Escuchó una verdadera ovación. Pero conviene que no vuelvan á poner obras de esa clase, que pertenecen á un género *demodé*. Como los artistas saben que irán pocas noches, las tratan con poco cariño.

Anoche, tanto la Idel como el baritono Llimona obtuvieron un señalado triunfo; fueron ovacionados en el duo de *El Conde de Luxemburgo*. Basta consignarlo, conocidos los antecedentes, para aquilatar el mérito de estos artistas.

La Zabala y el tenor Ponseti tuvieron que repetir, entre grandes aplausos el duo de los besos.

A medida que el público ha ido conociendo la valía de la compañía el teatro se ha ido animando más y más. De una buena entrada que hubo el sábado, anoche había ya casi un lleno.

Esta tarde á las seis y media se da el primer vermouth popular á diez céntimos, poniéndose en escena *El duo de la Africana*, en cuya obra obtuvieron ayer muchos aplausos la Idel, Llimona y Ponseti.

Con la aplicación de la *CARNE LIQUIDA* del Dr. Valdes Garcia de Montevideo, se ha resuelto uno de los más grandes problemas de la ciencia médica, por la ventaja que ofrece poder suministrar en la insignificante volumen una gran cantidad de alimento con propiedades maravillosas, ya que todos los estómagos la toleran siempre sin cansancio.

### Mercado de Inca

Almendrón, de 104/00 á 00/00 pesetas los 42/32 Kg. (quintal).  
Trigo, de 17/00 á 00/00 pesetas los 74/34 litros (cuartal).  
Cebada, de 18/00 á 00/00 id.  
Cebada del país, de 9/50 á 00/00 id.  
Id. forastera, de 8/50 á 0/00 id.  
Avena del país; de 7/50 á 0/00 id.  
Id. forastera, de 6/50 á 0/00 id.  
Habas para cocer, de 10/00 á 20/00 id.  
Id. ordinarias, de 14/50 á 00/00 id.  
Id. para ganados, de 12/00 á 00/00 id.  
Maíz, de 10/00 á 00/00 id.  
Carnapuzos, de 00/00 á 00/00 id.  
Frijoles, de 35/50 á 00/00 id.  
Habichuelas (confits), de 27/00 á 00/00 id.  
Id. blancas, de 35/00 á 00/00 id.  
Cerdos echados, de 12/00 á 12/50 id. la arroba.

Higos pasos de 12/00 á 00/00 id. los 42/32 Kg. (quintal).  
Azafraín, de 3/00 á 0/00 id.

### LÍRICO

En el vapor *Bellevue* llegaron ayer de Barcelona don Joaquín Cortina, don Antonio Reinas, don Buenaventura Aran, don Antonio Paris, don Jaime Piña y familia, don Bartolomé Bestard y don Juan Rosselló y señora.

Para Mahón, salieron anoche en el vapor *Monte Toro*, doña Josefina Monedero, don José Sancho y hermana, don Adolfo Garcia, don Pedro Arcinas, don Carlos Quiles, don Esteban Ferrer, don Rafael Lladó y don José Riusech.

En el vapor *Rey Jaime I* salieron anoche para Barcelona, señora Viuda de Rosés é hija, don Lorenzo Rosés, don Joaquín Carreras, doña Antonia Sola, doña Elisa Casas don Bernardo Coll, don Baldomero Poli, doña Antonia Arbona y don José Gelsabert.

Ha llegado á Sóller acompañado de sus hijas el Director de nuestro estimado colegio *El Sóller* don Juan Marqués Arbona, procedente de París.

Ha sido nombrado por concurso don Pedro Borrás y Monné, Ayudante de la Sección de Ciencias del Instituto General y Técnico de Mahón.

Se terminará con la Bendición, reserva y adoración de la Reliquia del seráfico Patriarca.

Visita á la Corte de María  
A Nra. Sra. de la Consolación en el Socorro.

Para mañana  
Jubileo de Cuarenta Horas  
Empiezan en las Misiones en sufragio de las almas de los fieles difuntos cuyos cadáveres fueron acompañados por las asistidas de dicho Establecimiento; Exposición á las seis y media y misas rezadas; á las siete la primera parte del Rosario, con misa; á las once la segunda parte del Rosario también con misa; al anochecer la tercera parte del Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.  
Visita á la Corte de María  
A Nuestra Señora del Perpetuo Socorro en Santa Cruz ó Socorro.

Sociedades y Corporaciones  
Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares  
Asociación de Beneficencia  
Por acuerdo de la Junta Protectora el día 6 de Noviembre próximo y siguientes necesarios, de cuatro á siete de la tarde, en la sala de ventura de la Sociedad. (Sol. 19) se celebrará pública subasta para enseñar las garantías de los préstamos vendidos en el mes de Octubre de 1910.  
Hasta el día 4 á las siete de la tarde, podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.—Palma 26 de Octubre de 1911.—El Vocal de turno, José Morell y Bellot.

Con la aplicación de la *CARNE LIQUIDA* del Dr. Valdes Garcia de Montevideo, se ha resuelto uno de los más grandes problemas de la ciencia médica, por la ventaja que ofrece poder suministrar en la insignificante volumen una gran cantidad de alimento con propiedades maravillosas, ya que todos los estómagos la toleran siempre sin cansancio.

JOVEN de 16 á 18 años, se desea que sepa leer y escribir, con buenas referencias, fíid presentarse sin ellas.—Casa Anunciadora.

BACHILLERATO  
Repasa de todas las asignaturas y preparación para los ejercicios del Grado á cargo de los señores Don Jaime Porcel, Licenciado en Filosofía y Letras; Don Mateo Cabot, Abogado; Don Francisco Bonnet de los Herreros. Oficial primero de Administración Militar; y Don Raimundo Bó, Oficial de Caballería.  
Montenegro, 9, 3.  
MATRIMONIO y señora extranjera, desearían casa de con fianza para vivir por uno ó tres meses. Desearían dos habitaciones juntas. Ofertas «Casa Anunciadora», con precios fijos.

MOTOCICLETA  
Se vende una marca Motococche, en muy buen uso, y á un precio limitado Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.  
CORONAS fúnebres y farolillos para CEMENTERIO EL AGUILA.—Grosca, 30  
DEPENDIENTE para Mercería, se desea que sepa leer y escribir con buenas referencias «Casa Anunciadora», informáid.  
CURACIÓN DE LA TOS  
Pastillas J. Miró  
Especíorantes y calmantes de la tos.  
Farmacia y Laboratorio de J. Miró  
Abierta toda la noche.—Colón 22 y esquina 9.—Palma de Mallorca.  
ARHEEL ASTIER LEJITIMO  
Farmacia Central, Jaime II, 21  
BICICLETA  
Se vende en buenas condiciones, piñón libre, dos frenos y con farol. Informarán en esta inmovente.  
PARAGUAS INGLESES  
Calzado de goma, calzado suizo de gran abrigo.  
PERFUMERIA INGLESA  
Cañena, 6.—Palma

### De Sociedad

En el vapor *Bellevue* llegaron ayer de Barcelona don Joaquín Cortina, don Antonio Reinas, don Buenaventura Aran, don Antonio Paris, don Jaime Piña y familia, don Bartolomé Bestard y don Juan Rosselló y señora.

Para Mahón, salieron anoche en el vapor *Monte Toro*, doña Josefina Monedero, don José Sancho y hermana, don Adolfo Garcia, don Pedro Arcinas, don Carlos Quiles, don Esteban Ferrer, don Rafael Lladó y don José Riusech.

En el vapor *Rey Jaime I* salieron anoche para Barcelona, señora Viuda de Rosés é hija, don Lorenzo Rosés, don Joaquín Carreras, doña Antonia Sola, doña Elisa Casas don Bernardo Coll, don Baldomero Poli, doña Antonia Arbona y don José Gelsabert.

Ha llegado á Sóller acompañado de sus hijas el Director de nuestro estimado colegio *El Sóller* don Juan Marqués Arbona, procedente de París.

Ha sido nombrado por concurso don Pedro Borrás y Monné, Ayudante de la Sección de Ciencias del Instituto General y Técnico de Mahón.

Se terminará con la Bendición, reserva y adoración de la Reliquia del seráfico Patriarca.

Visita á la Corte de María  
A Nra. Sra. de la Consolación en el Socorro.

# TELEGRAMAS

## MANIFESTACIONES DE CANALEJAS

Madrid 28 a las 18  
El estado de su hija.—La denuncia de los radicales.—El capitán general de Valencia.—Las negociaciones con Francia.—Los gobiernos y la prensa

Al visitar hoy al señor Canalejas, los periodistas nos hemos interesado por el estado de su hija Rosita, manifestándonos que seguía en el mismo estado de gravedad.

El señor Canalejas ha calificado de pura invención, de gran falsedad la noticia de la dimisión del capitán general de Valencia señor Echagüe, pues este desde que se posesoró del cargo ha mantenido cordiales relaciones con el Gobierno, sin que haya habido el menor asomo de rozamiento de discrepancia entre aquella autoridad y el Gobierno.

La lentitud con que se sigue el sumario por los sucesos de Cullera se debe al deseo manifestado por el general Echagüe.

Ayer desfilaban por el despacho del general Echagüe personas de todas las clases sociales para testimoniarte su consideración y aplauso, frente a las denuncias formuladas por los radicales sobre torturas aplicadas a los procesados de Cullera.

El señor Canalejas ha dicho que hoy ha continuado recibiendo telegramas de protesta de presidentes de círculos y sociedades de Valencia entra la denuncia del señor Azzati y compañeros valencianos.

Ha añadido el señor Canalejas que hoy el capitán general de Valencia procederá al nombramiento de juez especial para la investigación de la denuncia sobre las torturas y de una comisión de tres médicos militares y cuatro civiles, para que reconozcan a los procesados empezando a investigar inmediatamente la verdad de la denuncia.

De esta manera el general Echagüe quiere prevenirse contra la imputación que quizás surgiera de que se había dejado pasar el tiempo para que desaparecieran las huellas de las torturas.

El señor Canalejas ha dicho innumerables telegramas de protesta contra la acusación de los radicales valencianos de senadores, corporaciones, sociedades, círculos y entidades de importancia que se muestran indignadas contra esa nueva acusación con que quieren los radicales empañar el nombre de España.

El señor Canalejas ha dicho que de noticias de Melilla se comprueba, según informes del comandante de Marina de aquel puerto, que la harka disminuye considerablemente, quedando sólo sobre las armas la gente más arisca de ella.

Ha manifestado también que estamos a punto de comenzar las negociaciones con Francia.

Como todavía no ha visto al ministro de Estado, no sabe el resultado de la entrevista de éste con el embajador de Francia M. Geoffroy pero cree que las negociaciones empezarán pronto.

Se dice por decir sobre la acción de España en Alcazar y Larache. Nuestro derecho no es cosa dudosa. Quedó perfectamente aclarado en los tratados de 1904.

Lo que se dice que debemos abandonar es un verdadero atropello al derecho de España.

Este es un asunto claro y no lo discute el Gobierno francés, al menos hasta ahora; la discusión es cosa de la prensa, pero nosotros no podemos dar oído a la prensa, sino al Gobierno.

Pero el Gobierno francés oficialmente nada nos ha indicado sobre este punto ni siquiera en las conversaciones anteriores que suspendimos.

Los gobiernos no pueden fiarse de las noticias que publica la prensa de su país.

Veán Vds. lo que pasa con Portugal.

También la prensa portuguesa ha hecho estos días campañas violentas contra el Gobierno español y no se nos ha ocurrido hacer culpable de esas campañas al Gabinete lusitano.

El Gobierno francés no nos ha hecho la menor indicación sobre Marruecos desde que se concertó el

modus vivendi con motivo de los sucesos de Alcazarquivir.

Unicamente hace unos días nos formuló una pregunta sobre la visita del teniente coronel Fernández Silvestre al Raisuli, en Arcila, y nosotros nos apresuramos con mucho gusto a contestarla.

Nuestras relaciones con Francia son muy buenas hasta ahora, pues aquel Gobierno no ha pretendido nada desagradable.

Esperemos, á que las cosas se desarrollen, teniendo presente que hay dos cosas que debemos dejar á salvo: nuestros intereses y nuestra dignidad.

Los españoles concedemos quizás más importancia al honor nacional que á los intereses. Somos así y no podemos remediarlo.

Claro es que no queda muy á salvo nuestro honor y nuestros intereses en las apreciaciones de la prensa francesa, pero de eso no podemos hacer responsable al Gobierno francés, por lo mismo que nosotros tampoco podemos responder de lo que diga la prensa española.

Vamos a las negociaciones, pues, á defender el honor y los intereses de España, pues en España se concede mucha importancia al honor, pero algunos periódicos españoles dicen cosas que no lo dejan muy á salvo.

Claro es que no queda muy á salvo nuestro honor y nuestros intereses en las apreciaciones de la prensa francesa, pero de eso no podemos hacer responsable al Gobierno francés, por lo mismo que nosotros tampoco podemos responder de lo que diga la prensa española.

## LOS SUCESOS DE MELILLA

Madrid 29 a las 18

Excursión de Larrea y capitanes á Nador

Comunican de Melilla que el general Larrea acompañado de los capitanes Carrero, Díaz Montero y Riquelme salieron en automóvil hacia Nador.

Dirigiéronse á Beni-Bruifu y á Harscha, regresando á Zeluan, y llegando á Melilla á las ocho de la noche.

Noticias contradictorias.—Cañoneo.—Deserciones en el harka enemiga.—Convoyes sin novedad

Las noticias que se reciben de campo enemigo son contradictorias no pudiendo saber concretamente cual es el estado de los rebeldes.

Al oscurecer desde las posiciones de Imarufen se cañoneó á unos grupos que se dirigían á los poblados vecinos.

Otros informes recibidos del campo enemigo aseguran que aumentan las deserciones del harka.

Los convoyes españoles van y vienen de distintos puntos sin que haya ocurrido la menor novedad.

Comerciantes franceses á Larache

Dicen de Cádiz que llegaron á dicha ciudad en el tren expreso varios comerciantes que marchan á Larache.

Este viaje es objeto de muchos comentarios.

## POLÍTICA

Madrid 28 a las 18

Regreso del Ministro de Marina

El Ministro de Marina general Pidal es esperado el miércoles próximo en esta Corte.

Nuestras relaciones con el Vaticano

El señor Canalejas nos ha manifestado que todo cuanto se dice referente al Vaticano y á nuestro Embajador es completamente falso, siendo por lo tanto infundados los rumores que circulan.

Nuestro representante interino en el Vaticano, Marqués de Gonzalez, nada nos ha comunicado.

Madrid 28 a las 24

El asunto de los presos de Cullera—Investigaciones.—Comisión

El Ministro de la Gobernación señor Barroso nos ha manifestado, á los periodistas que esta tarde han debido dar comienzo el Juez especial nombrado al efecto y la comisión de médicos, en la cárcel de Valencia, á las investigaciones que deben llevarse á cabo para esclarecer todo lo concerniente á las supuestas torturas de que se dice han sido objeto los presos á consecuencia de los sucesos que se desarrollaron en Cullera.

Sobre elecciones.—Noticia inexacta

En los centros oficiales dicen que es inexacta la noticia que ha circulado de que el Gobierno había enviado un alto funcionario á Barcelona para tratar de la cuestión electoral.

Se añade que tampoco existe el propósito de enviarlo, para este ni para ningún otro asunto.

La Comisión de Presupuestos

La Comisión de presupuestos, del Congreso, comenzará el próximo lunes el estudio de los presupuestos de cada departamento al objeto de aceptar las reformas que desean introducir los Ministros.

La Comisión se propone terminar sus trabajos á mediados del próximo Noviembre.

Conferencia.—Diserciones entre los candidatos liberales

Los señores Conde de Romanones, Barroso y Vicenti celebraron una conferencia al objeto de ver de encontrar soluciones de concordia que pongan término á las tendencias encontradas que se notan entre los distintos candidatos liberales que aspiran á las Concejalias de Madrid.

Según el «Heraldo» esta discordia de los candidatos será la causa de su derrota y no el eco que pueda tener entre los electores la actual contienda.

Los republicanos á su vez se agitan mucho.

Por las noches en el Círculo liberal se reúnen los elementos que constituyen la Juventud de dicho partido, al objeto que explique la Junta Directiva la dimisión presentada en masa.

Dicha dimisión ha obedecido, según parece, á considerarse la mencionada junta preterida al hacerse la designación de candidatos.

La juventud liberal está resuelta á presentar candidatos que luchen en las próximas elecciones como liberales independientes.

## COTIZACIONES

Madrid 28 a las 18

Interior contado.	83'95
Interior fin de mes.	83'87
Al próximo.	84'15
Amortizable, 5 p. S.	101'60
Amortizable nuevo.	94'70
Banco de España.	452'00
Compañía Tabacalera.	298'00
Francos.	9'00
Libras.	27'41
Exterior.	92'75

## NOTICIAS SUeltas

Madrid 28 a las 18

Cumplimentando al Rey

El Rey ha recibido esta mañana en audiencia á los Embajadores de Italia y Alemania y al ex-ministro Conde Sagasta.

Esta tarde le cumplimentaron el Nuncio de S. S. y el Ministro plenipotenciario de Méjico.

Recepción del representante de Portugal

El lunes próximo presentará sus credenciales el Ministro de Portugal en Madrid señor Helvas, que sustituirá al señor Vasconcelos nombrado Ministro de Negocios Extranjeros en el Gobierno lusitano.

El acto tendrá lugar en Palacio con el ceremonial de costumbre.

Comisión de médicos para esclarecer el asunto de los presos de Valencia

El Ministro de Gobernación señor Barroso, nos ha dicho que el Capitán General de Valencia Conde del Serrallo nombrará una Comisión compuesta de cuatro médicos civiles y otros cuatro militares para que practique las oportunas averiguaciones sobre las supuestas torturas que se dice se han cometido en los presos acusados de los asesinatos de Cullera y que están reclusos en la cárcel de Valencia.

Recibimiento entusiasta de un oficial herido.—Telegrama de Luque

El Alcalde de San Fernando ha dirigido un extenso telegrama al Ministro de la Guerra General Luque, dándole cuenta del entusiasta recibimiento de que ha sido objeto el Teniente de Artillería, hijo de aquella población don José Sanchez García, que resultó herido el día siete en un combate de las inmediaciones del río Kert.

El recibimiento fué magnífico, recibiendo en la estación al distinguido oficial, el Ayuntamiento, las autoridades y el pueblo en masa, que no cesó de vitorear al Ejército, á la Marina y al oficial señor Sanchez.

El Ministro de la guerra ha contestado al Alcalde de San Fernando que agradece la atención y que se complace en apreciar el sentimiento patriótico y el afecto al elemento armado.

Terminaba el telegrama del General Luque transmitiendo un afectuoso saludo al indicado Alcalde y al oficial herido.

Choque de vapores

Comunican de La Coruña que á la entrada de aquel puerto chocaron el vapor mercante asturiano «Aitor» y un vapor pesquero de la matrícula de La Coruña.

El choque fué debido á la gran cerrazón que reinaba.

Ambos resultaron con averías, principalmente el «Aitor».

La alarma á bordo de ambos buques fué muy grande, pero afortunadamente no hay que lamentar desgracias personales.

Para la supresión de los consumos

En una reunión celebrada por la comisión ejecutiva para la supresión de los consumos, los señores Argente y Morote expusieron la conveniencia de la rebaja del Arancel, creyendo el medio más adecuado para la eficacia de dicha supresión.

Apazamiento de un viejo

El Ministro de Instrucción Pública don Amalio Gimeno ha aplazado hasta el 8 del próximo mes el anunciado viaje á Tarrasa.

Próximo Congreso Odontológico

Reina aquí entre los profesionales mucho entusiasmo con motivo del Congreso Odontológico próximo á inaugurarse.

Se verificará en los días 30 de octubre al 3 de Noviembre en el edificio que el Círculo de Bellas Artes posee en el Retiro.

Habrán sesiones mañana y tarde. Además los congresistas realizarán una excursión á El Escorial, y serán obsequiados con una fiesta cuyo programa no está aun ultimado.

La sesión inaugural será presidida por el Monarca.

Se celebrará además una exposición que se instalará en el mismo local donde ha de celebrarse el Congreso.

Aprovisionamientos militares.—En favor de España

Comunican de Tánger que además de los provisionamientos militares españoles que, sin pagar derechos de Aduana, fueron introducidas en Larache, fueron también introducidas en condiciones iguales mercancías civiles.

Estas inmediatamente fueron reexpedidas para el interior del imperio.

En cambio las mercancías destinadas á los franceses son retenidas en Larache, á pesar del acuerdo en contra establecido con el Maghzen.

Madrid 28 a las 24

La hija de Canalejas

La hija del Presidente del Consejo señor Canalejas continúa en el mismo estado en la grave dolencia que hace días la viene aquejando.

Concejal fallecido

Ha fallecido en esta Corte el Concejel republicano de este Ayuntamiento don Felix Latorre.

Almuerzo en un cuartel

S. M. el Rey ha almorzado con los jefes y oficiales del Regimiento del Rey en el cuartel de María Cristina.

El motivo de dicho almuerzo ha sido el haber regresado los oficiales de dicho regimiento que han asistido á las maniobras militares, celebradas en el extranjero.

La huelga de Jerez.—Mitién

Comunican de Jerez que aumenta el movimiento huelguista en aquella comarca.

Mañana celebrarán un mitin toneleros con el objeto de pedir la solidaridad de los otros oficios.

Esperase la llegada del Gobernador civil de la provincia para gestionar la solución del conflicto.

Via expedita

Comunican de León que esta mañana quedó expedita la vía de la línea de Galicia.

La recaudación del Tesoro

La recaudación del Tesoro durante los nueve meses del año corriente, transcurridos alcanza á 832 millones de pesetas cifra igual á la del mismo período equivalente al año 1910.

Madrid 29 a las 18

Los Reyes de caza

S. M. el Rey y los altos palatinos están de caza en la Casa de Campo.

La hija de Canalejas ha muerto

A las cuatro de la madrugada falleció la hija de Canalejas, Rosita, reinando gran consternación en la familia por tan triste motivo.

Desde las primeras horas de la mañana la casa del Presidente ha sido vitadísima.

MENCHETA

## NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 29 a las 23

Posición recuperada.—La rebelión vencida

Londres.—Telegramas oficiales de Pekin confirman que las tropas imperiales han recuperado Hautken que estaba en poder de los rebeldes.

Se añade en dichos despachos que la rebelión puede darse por vencida.

Descubrimiento de grupos anarquistas.—Expulsión

Berlin.—Según el periódico *Lothar Aulxteger* han sido detenidos en Colonia tres italianos que habían formado un grupo anarquista secreto titulado «Grupo Ferrer». Dichos italianos serán expulsados de Colonia.

Se han descubierto otros grupos analogos, los cuales serán disueltos y sus componentes expulsados.

Federación de los Balkanes

Viena.—Se asegura que la diplomacia rusa manobra con objeto de conseguir que los Estados Balkanes se constituyan en Federación.

Discusión del «Home Rule».—Establecimiento del nuevo regimen

Londres.—A primeros de año próximo se discutirá en el Parlamento el *Home Rule* de Irlanda.

Según el *Daily Telegraph* la consecuencia de la aprobación del *Home Rule*, el nuevo poder ejecutivo radicará en un gabinete responsable que residirá en Dublin, el poder legislativo constará de dos Cámaras que se considerarán subditas del Parlamento inglés.

También dependerán de este el Ministerio de negocios Extranjeros, los asuntos de guerra y marina y el regimen de aduanas.

Se aprueba en Noviembre el *Home Rule* para Irlanda se presentarán proyectos para su aplicación en Escocia y en el País de Gales.

Negociaciones para la paz en China

Laughai.—Parece que el jefe de las tropas imperiales Juan-Li-Kai ha empezado las negociaciones con los rebeldes con objeto de que estos depongán las armas.

Agitación entre las tribus cercanas á Fez

Paris.—Por despachos aquí recibidos sábase que reina agitación entre las tribus cercanas á Fez.

Se ha ordenado, con tal motivo que se adopten grandes precauciones para evitar posibles sorpresas.

En vista de tales noticias se ha ordenado que embarquen en Marsella dos batallones para reforzar las tropas francesas.

Detención de un anarquista

Kief.—La policía ha detenido al anarquista Tochirni acusado de haber preparado juntamente con Bagroff el atentado que cortó la vida al Presidente del Consejo de Ministros de Rusia M. Stolipine.

La prensa francesa contra España

Paris.—La mayoría de los diarios de esta capital muestran indignados de las declaraciones hechas por el Presidente del Consejo de Ministros de España Sr. Canalejas, de que esta nación no abandonará el Norte de Marruecos.

Inauguración de un monumento á Bousset

Paris.—En la Catedral de Meaux ha tenido lugar la inauguración del monumento á Bousset.

El acto ha revestido gran solemnidad.

Han asistido á él 25 Prelados y muchos Académicos y un gran gentío.

El Obispo Touchet ha pronunciado un notable panegirico y el Académico Lamarie ha leído un juicio critico de caracter literario acerca de Bousset.

Vapor alemán incendiado

Londres.—Comunican de Larache que en aquel puerto se incendió el vapor alemán «Casa Blanca».

tantinopla comunica que el Gobierno otomano ha decidido permitir el libre paso por el Bósforo y los Dardanelos á los buques que conduzcan trigo con destino á las potencias neutras, no habiendo dictado medidas restrictivas para los buques trigueros que se dirijan á los puertos de Italia, si bien no podían pasar los cargamentos destinados á las fuerzas italianas, y á la armada de dicha nación.

El Gobierno otomano ha declarado á este propósito que se presumirá que los cargamentos de trigo están destinados á las fuerzas de Italia cuando vayan consignadas á las autoridades y comerciantes italianos.

Defensas submarinas

Han sido defendidas las costas de Imerna mediante minas submarinas.

Se ha designado un buque piloto para avisar y dirigir los buques neutrales, y evitar así posibles accidentes.

Barcelona 29 a las 23

La que dicen dos periodistas ingleses acerca de la campaña de Trípoli

Malta.—Han llegado á esta capital dos periodistas ingleses que seguían al ejército italiano en sus operaciones de Trípoli para telegrafiar á sus periódicos y que han tenido que abandonar á Trípoli por que la censura de las autoridades italianas las imposibilitaba el cumplimiento de su misión.

Han manifestado dichos periodistas que la mayoría de las noticias oficiales que acerca de la guerra se facilitan en Roma, son falsas.

Añaden que las tropas italianas no pueden dar un paso fuera del alcance de los cañones de su escuadra, pues las tropas turcas y los árabes les obligan á retroceder.

Bandas de «semeris» á Trípoli

Roma.—En esta capital se tiene noticia de que grandes bandas de indígenas se dirigen desde el Sahara hacia Trípoli, siguiendo las excitaciones de los Santos que predicaban la guerra santa contra los italianos.

Ejerciendo el «boicotaje»

Salónica.—El Comité que entiende en el cumplimiento del boicotaje, declarado á las mercancías italianas, ha publicado una lista de tiendas propiedad de italianos establecidas en esta capital.

Con esta medida será un hecho la implantación del boicotaje que tan graves consecuencias económicas acarreará á Italia.

Proposiciones de paz

Viena.—Dícese que las embajadas de Alemania y Austria han sometido al Visir las proposiciones de paz ofrecidas por Italia.

## NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 29 a las 22

Llegada del Alcalde y concejales de Madrid.—Recibimiento.—La comitiva.—En el Ayuntamiento.—Discursos.—Coronación á Clavé

Han llegado á esta ciudad el Alcalde y catorce concejales del Ayuntamiento de Madrid á los que se ha dispensado un entusiasta recibimiento.

En la estación aguardaban el Alcalde y los concejales de este Ayuntamiento y una numerosa concurrencia.

En las cercanías de la estación se ha reunido un gran gentío.

Al llegar el tren han sonado muchos aplausos y vivas á Madrid, á España y á Barcelona.

Cambiados los saludos, la Comitiva se ha puesto en marcha dirigiéndose por el Paseo de Colón y las Ramblas, al Municipio donde se han hecho las presentaciones de costumbre.

El Alcalde de Barcelona, señor Marqués de Mariano, ha pronunciado un discurso en el que ha dicho que Barcelona se honra de hospedar á la representación de la capital de la nación.

Le ha contestado el Alcalde de Madrid señor Francos Rodríguez diciendo que Madrid en manera alguna siente hostilidad hacia Barcelona sino admiración profunda, inmensa, hacia la ciudad que es orgullo de España.

Venimos, ha añadido, inspirados en nuestro ejemplo.

Al terminar dieronse vivas á Madrid y Barcelona.

Luego la comitiva se ha dirigido á la estación de Clavé y al pie de ella ha sido depositada una colosal corona obsequio del Municipio de Madrid.

Formaban junto al monumento de Clavé los orfeones y las bandas municipales de Madrid y Barcelona.

Después de depositar la corona se han cambiado nuevos discursos. Ha presenciado el acto numeroso gentío.

CORRESPONSAL

Por exceso de original dejamos de publicar crecidísimo número de telegramas.